



**A TODA LA MEMBRESÍA DE LA UDUAL Y LOS  
ORGANISMOS DE COOPERACIÓN Y ESTUDIO (OCE)**

Ciudad de México, 8 de abril de 2020

Estimadas rectoras, rectores y presidentes de OCE:

Una vez más les escribo para saludarles y desear que ustedes, sus familias y las comunidades universitarias que representan, se encuentren bien.

Todos somos conscientes de la gravedad de la crisis que el orbe enfrenta, resultado de la pandemia que nos tiene acosados y sumidos en la incertidumbre y preocupación.

Las instituciones de educación superior estamos llamadas a jugar un papel relevante en esta coyuntura y estoy seguro de que todas están llevando a cabo acciones en favor de su entorno.

Desde la Presidencia y la Secretaría General de la UDUAL estamos también poniendo en marcha acciones que nos mantengan unidos. Una de ellas, son los webinars, dirigidos por especialistas en temas médicos, económicos y sociales. Estos webinars están en curso. Los invito a que los sigan y los difundan. En breve, iniciaremos otra serie en la que abordaremos temas educativos, particularmente, los relacionados con la coyuntura, como por ejemplo, la enseñanza virtual, el seguimiento de estudiantes y, algunos, que muy probablemente tendremos que enfrentar como el registro de estudiantes, por vías virtuales.

Asimismo, los días 1, 2 y 3 de abril, realizamos la segunda edición del taller "Prevención y Atención de la Violencia de Géneros en las Instituciones de Educación Superior", en el que participaron 100 integrantes del Tecnológico Nacional de México. Sus tres sesiones pueden consultarse en las siguientes ligas: Sesión 1. [https://youtu.be/nXGk9Z\\_pTC0](https://youtu.be/nXGk9Z_pTC0); Sesión 2. <https://youtu.be/OV0i-Dve15I>; y Sesión 3. <https://youtu.be/kRLg9Gszqi0>

Deseo, además, mencionarles que en nuestro portal hemos abierto una opción que intitulamos **Árbol adentro**. La pueden consultar en <https://arbol-adentro.udual.org>

La intención de esta opción es recoger, de todos los que así deseen hacerlo, testimonios sobre cómo están viviendo esta dura y aleccionadora experiencia. Los invito a dejar su testimonio e impulsar a que profesores, investigadores, estudiantes, también lo hagan. Lo que estamos viviendo, padeciendo, pasará a la historia de manera muy destacada, por eso, vale la pena dejar constancia de ello.

Finalmente, quiero comentarles que ya está a su disposición el último número de *Universidades*, dedicado a la educación superior en Venezuela. Se trata de un número muy especial porque contiene la reflexión de distinguidos académicos venezolanos, que amablemente escribieron para la revista de la UDUAL. Como ustedes saben, *Universidades* es una revista virtual que puede ser consultada desde nuestro portal. Los invito a leer este número: <http://udualerreu.org/index.php/universidades>

Sigamos en contacto y lo digo porque será muy gustoso saber de todos y todas. Estamos para servirles y generar las mejores condiciones para que estemos unidos.

Saludos afectuosos,

**Dr. Roberto Escalante Semerena**  
Secretario General